

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation

Band: 96 (1967)

Heft: 3

Rubrik: "L'alcool aujourd'hui"

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«L'alcool aujourd'hui» 1

Tout en ayant recommandé, dans son rapport au Parlement, le rejet de l'initiative populaire relative à la lutte contre l'alcoolisme, le Conseil fédéral n'y écrivait pas moins au terme de son analyse sur l'état actuel de l'alcoolisme en Suisse:

«En résumé, nous devons relever que l'alcoolisme, favorisé par la prospérité actuelle, représente pour la santé publique un sérieux danger qu'il ne faut pas sous-estimer.»

Ce danger risque de s'accroître encore le jour où notre pays adhérera à une vaste communauté économique l'obligeant d'admettre, francs de droits de douane, les produits alcoolisés des autres Etats membres et, en tout, sur le même pied que les produits indigènes similaires.

On a pu dire qu'il existe deux façons de protéger une nation contre le danger de l'alcool: *éloigner l'alcool du peuple*, c'est-à-dire user de mesures coercitives, ou *éloigner le peuple de l'alcool*, c'est-à-dire s'en remettre à l'information et à la mise en garde. Il est permis de croire que c'est à la seconde manière qu'on recourra toujours le plus volontiers en Suisse.

C'est dire en même temps que cette tâche implique, pour une part essentielle, la collaboration de l'*Ecole* qui, par une information scientifique, objective, peut influencer les jeunes avant qu'ils n'aient contracté des habitudes fort malaisées à corriger par la suite. On sait également le rôle des préjugés sur la formation de telles habitudes et, là aussi, l'*Ecole* pourrait agir d'une manière efficace. Les difficultés qu'éprouvent les autorités compétentes dans la lutte engagée contre l'ivresse au volant tiennent précisément, dans une large mesure, à ces idées reçues.

Le Secrétariat antialcoolique suisse, à Lausanne, vient de publier un livre de poche intitulé *L'alcool aujourd'hui*, pour contribuer à cette mission d'information si nécessaire. Le titre laisse déjà entrevoir que le problème de l'alcool se présente de nos jours sous des aspects bien différents que ce n'était hier encore le cas. Il s'agit en fait d'une véritable petite encyclopédie de poche consacrée à ces questions. Son auteur, M. J. Odermatt, licencié ès sciences sociales, et qui est d'ailleurs issu du corps enseignant, a basé son enseignement sur la physiologie, le soustrayant ainsi à certaines façons désuètes de parler de l'alcool. L'enseignant des élèves du degré supérieur y trouvera toutes les informations souhaitables.

1 Ed. S.A.S., Lausanne. Un volume de 184 p., d'une élégante présentation. Prix: 5 fr.